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Ergebnisprotokoll des Treffens der Arbeitsgemeinschaft der Freien  Träger  

der Jugendhilfe in Hennef gem. § 78 SGB VIII am 15.02.2017 
 
 

 Anwesende siehe Anwesenheitsliste (12 stimmberechtigte Personen) 

 TOP 1 Begrüßung  
 

Claudia Barion begrüßte als Vorsitzende die Anwesenden.  
In einer Runde hatte jeder Gelegenheit seinen Namen, Träger und seine dortige Funktion 
vorzustellen. Miriam Overath wurde von den Anwesenden als neue Amtsleiterin begrüßt.   
 

 TOP 2 Vorstellungen der Villa Mamaya gGmbH 
 
Frau Barion schilderte anschaulich die Arbeit der Villa Mamaya, die seit dem Beginn im 2011 immer 
weiter gewachsen ist. Zur Zeit sind dort ca. 40 Mitarbeiter_innen im Team beschäftigt. Im Haus, im 
Apartment auf dem Gelände und in Trainingswohnungen im Nebenhaus, sowie in einem zusätzlichen 
Haus in der Kurhausstraße wohnen bis zu 13 Mütter mit ihren Kindern. Die Betreuungsschlüssel ist 
sehr intensiv. Die Vorstellung der Einrichtung wurde mit einem Rundgang durch die Räumlichkeiten 
abgeschlossen. 
    

 TOP 3 Kommunaler Kinder- und Jugendförderplan 
 
Der kommunale Kinder- und Jugendförderplan wurde vor Weihnachten an alle Träger per Email 
verschickt. Daraufhin gab es ausschließlich positive Rückmeldungen. In der Sitzung wurde der 
Förderplan in der Druckversion vorgelegt, mit der Möglichkeit noch Anmerkungen dazu abzugeben.  
Das war nicht der Fall. In der Abstimmung sprachen sich alle stimmberechtigten Anwesenden (12) 
dafür aus, den Förderplan so in den Jugendhilfeausschuss weiterzugeben. 
 
 

 TOP 4 Generalvereinbarung zum Kinderschutz mit Sportvereinen 
 
Die Generalvereinbarung zum Kinderschutz, welche in Zukunft mit allen Sportvereinen geschlossen 
werden soll, wurde mit ihren Anlagen vorgestellt. Ein Muster dazu anbei. Am 23.03.2017 soll die 
Vereinbarung vom Stadtsportverband und allen Vereinen unterschrieben werden.  
Das Thema wird von den Anwesenden als wichtig erachtet und die Entwicklung positiv 
aufgenommen.  
 

 TOP 5 Änderung der Richtlinie zur Förderung der sportlichen Jugendarbeit  
 

In der Generalvereinbarung ist festgelegt, dass die Auszahlung von Fördermitteln über das Amt für 
Kinder, Jugend und Familie an die Erfüllung der Vereinbarung gekoppelt wird. Diese Entscheidung 
wird von allen Anwesenden befürwortet. Dazu muss die Richtlinie zur Förderung der sportlichen 
Jugendarbeit entsprechend geändert werden. Der Änderungsvorschlag (in der Richtlinie anbei 
ersichtlich) wurde einstimmig angenommen und wird zur Entscheidung an den JHA verwiesen. 
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 TOP 6 Berichte, Fragen und Anregungen der Freien Träger 
 
Frau Barion schlägt vor, zum Thema SGB VIII Reform eine Informationsveranstaltung zu organisieren. 
Das Amt für Kinder, Jugend und Familie erkundigt sich dazu beim LVR, Frau Barion holt Informationen 
bei IJOS ein. 

 
 

 TOP 7 Bericht aus dem Amt für Kinder, Jugend und Familie 
 

Am 07.03.2017 findet die nächste JHA Sitzung statt, Frau Overath erläuterte die anstehenden 
Themen. 
Das Thema Ferienangebote wurde besprochen. Beim Amt für Kinder, Jugend und Familie kommen 
viele Anfragen dazu an. Es wurde eine Online-Ferienbörse eingerichtet 
(www.hennef.de/ferienangebote). Angebote von Freien Trägern können an Anna Seidel gemeldet 
werden. Der Bedarf an Ferienprogrammen, zur Vereinbarkeit von Familie und Beruf, ist steigend. Das 
Amt für Kinder, Jugend und Familie wird in diesem Jahr zwei große neue Projekte starten. Es wurde 
bei den Freien Trägern ebenfalls dafür geworben, sich mit dieser Herausforderung  auseinander zu 
setzen.  
 
 
Das Treffen endete um 19:00 Uhr. 
Ein nächstes Treffen der AG soll am 16.05.2017 um 17 Uhr in den Räumlichkeiten von CJG St. Ansgar 
stattfinden. 
 
 
 
gez. Anna Seidel     gez. Claudia Barion 
Geschäftsführung     Vorsitzende 

http://www.hennef.de/ferienangebote

